

Crece la fuga de técnicos

Reforma

(16-Oct-2010).-

El número de mexicanos radicados en Estados Unidos que cuenta con nivel de técnico o un grado académico mayor aumentó 153 por ciento en la última década, alertó Rodolfo Tuirán, subsecretario de Educación Superior.

Mientras que en 2000, detalló, eran 411 mil los connacionales con ese perfil, en 2010 suman ya un millón 39 mil.

De esta forma, señaló el funcionario de la Secretaría de Educación, uno de cada 10 técnicos superiores o licenciados y uno de cada cinco doctores mexicanos se encuentra actualmente residiendo en EU.

La mitad, acotó, se formó en ese país, pero de igual forma emigró por falta de oportunidades, como lo hicieron los que estudiaron en México.

"Evidentemente, en un país como el nuestro, requerido de mano de obra calificada, es una sangría considerable que estas personas, al no tener oportunidades en México, eventualmente se desplacen a Estados Unidos", señaló al participar el pasado jueves en el **Seminario Internacional Migración en los Albores del Siglo 21, organizado por el Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM**.

"No hemos logrado formar un país suficientemente desarrollado que ofrezca oportunidades a sus ciudadanos, sobre todo a aquellos que han tenido calificaciones importantes", agregó.

Contener la migración de profesionistas, reconoció, resulta imposible en tanto México no cuente con niveles de desarrollo que permitan elevar la oferta salarial.

"Mientras no reduzcamos las brechas de ingreso, no hay política que aguante. No creo que (una política pública) tenga demasiado éxito, sobre todo cuando hay diferenciales salariales de 10 a 1, de 12 a 1, de 15 a 1. Lo primero es seguir avanzando en el desarrollo", insistió.

Tuirán sostuvo que la migración calificada es un fenómeno internacional que no necesariamente significa una pérdida definitiva de capital humano. No obstante, admitió que, en el caso de México, el fenómeno podría estar afectando las tasas de productividad laboral y el potencial de innovación, así como la competitividad internacional del país.

Resaltó que los sueldos que perciben los mexicanos calificados en EU son sensiblemente inferiores a los que reciben los inmigrantes de otros países. Mientras que los connacionales ganan en promedio 42 mil dólares anuales, detalló, los chinos obtienen 78 mil y los indios 76 mil.

El 13 por ciento de los mexicanos calificados en ese país, alertó, vive por debajo de la línea de pobreza.

El subsecretario indicó que el 42 por ciento de todos los mexicanos calificados reside en California y el 22 en Texas.